

О.Б. Кевбрина, С.Б. Котляров. ИСТОРИКО-ЮРИДИЧЕСКАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА СВОДА ЗАКОНОВ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ 1832 ГОДА // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 4(42). С. 119-122.

Автор (ы) О.Б. Кевбрина, С.Б. Котляров.

Author(s) O.V. Kevbrina, S.B. Kotlyarov.

Индекс УДК 34:314.72:332.1"19"(470.345)

Название статьи: ИСТОРИКО-ЮРИДИЧЕСКАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА СВОДА ЗАКОНОВ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ 1832 ГОДА

Title of the article: HISTORICAL AND LEGAL CHARACTERISTICS OF THE SET OF LAWS OF THE RUSSIAN EMPIRE OF 1832

Ключевые слова: российское законодательство; реформирование законодательства; кодификация; систематизация законодательства; совершенствование законодательства; исторический опыт; Свод законов Российской империи.

Keywords: Russian legislation; legislative reform; codification; systematization of legislation; improvement of legislation; historical experience; Code of Laws of the Russian Empire.

Аннотация: Изучение исторического процесса систематизации законодательства России является отправной точкой для реализации в современных условиях реформы права. Систематизация законов – это прямая обязанность любого государства, независимо от исторической эпохи или формы правления. Современная необходимость систематизации законов является одной из актуальнейших проблем, решение которой может быть найдено в историческом прошлом. Осмысление прошлого опыта систематизации законодательства, как удачного, так и неудачного, может дать практический инструментарий в случае применения различных форм систематизации законодательства. Авторы делают вывод о том, что принятие Свода законов Российской империи стало шагом вперед: на место запутанного, противоречивого и разрозненного законодательства пришла стройная, продуманная и четкая система изложения законов. Свод законов явился неким комплексным документом, оказавшим колоссальное значение на юридическую политику и практику.

Annotation: The study of the history of the process of systematization of Russian legislation is a starting point for the implementation of law reform in modern conditions. The systematization of laws is a direct duty of any state, regardless of the historical era or form of government. The modern need to systematize laws is one of the most pressing problems that can be solved in the historical past. Understanding the past experience of systematizing legislation, both successful and unsuccessful, can provide practical tools if different forms of systematizing legislation are applied. The authors conclude that the adoption of the Code of Laws of the Russian Empire was a step forward: a coherent, well-thought-out and clear system of presentation of laws took the place of confusing, contradictory and fragmented legislation. The code of laws was a kind of comprehensive document that had a huge impact on legal policy and practice.

Контактные данные авторов: **КЕВБРИНА Ольга Борисовна** – доктор исторических наук, профессор кафедры теории и истории государства и права. Саранский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Саранск. E-mail: okevbrina@ruc.su.

КОТЛЯРОВ Сергей Борисович – кандидат исторических наук, доцент кафедры теории и истории государства и права. Саранский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Саранск. E-mail: s.b.kotlyarov@ruc.su.

Contact details of the authors: **KEVBRINA, Olga Borisovna** – Doctor of History, Professor of the Department of Theory and History of State and Law. Saransk Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Saransk. E-mail: okevbrina@ruc.su.

KOTLYAROV, Sergey Borisovich – Candidate of History, Associate Professor of the Department of Theory and History of State and Law. Saransk Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Saransk. E-mail: s.b.kotlyarov@ruc.su.

Страницы. 119-122.